

MOKKA - Musik und Tanz

Vortrag, Chorsang und Musik sind wichtige Methoden um Jugendlichen und ebenso Erwachsenen grundlegende soziale Kompetenzen zu vermitteln. Am 28.11.2016 hat Jan Geens, Vorsitzender des Sambucusforums, auf einer Versammlung des Guido Gezellegenootschaps in Brügge den 65 Anwesenden das MOKKA-Projekt vorgestellt und darauf hingewiesen wie man mit z.B. Lyrik, Musik und Vortrag kreative Fähigkeiten in der Erwachsenenbildung fördern kann, damit Jugendliche und Erwachsene ihr Selbstvertrauen stärken und soziale Kompetenzen erwerben können.

Als Beleg dafür konnten die Anwesenden den Chor der Steinerschule zu Brügge hören. Schüler der Sekundarschule haben Gedichte Guido Gezelles deklamiert und auch bekannte Texte des Dichters gesungen. Der Musiklehrer David Anne komponierte für diese Gelegenheit ein neues Lied zu einem Gedicht von Gezelle. Lehrer Willem Nijssen und Lehrerin Frauke Debacker haben die konkrete Arbeit geleistet um bei den Schülern das Interesse an Kunst (Poesie und Musik) und Kreativität (Deklamation und Singen) zu fördern. Beide haben auch kreative Modelle entwickelt um Flüchtlingen Niederländisch beizubringen.

MOKKA ist als Europäisches Projekt für Lehrer und Lernende den Horizont zu erweitern und Kontakte mit verschiedenen Einrichtungen und Dozenten aus den Partnerländern haben eine förderliche Kooperation auf den Gebieten Kunst und Musik und eben auch Präsentation ermöglicht.

Zweifellos hat die Projektarbeit für die jungen Flüchtlinge zu ihrer Integration beigetragen und den Schüler aus Brügge hat es sehr gefallen sich mit Hilfe kreativer Ideen äußern zu können. Beim Abendessen haben alle Projektpartner gute Kontakte und Gespräche mit Syrischen Flüchtlingen gehabt die Niederländisch lernen.

